

Consuma artículos baratos y buenos. No se dedique a gastar lo que comunmente ha gastado, pues en esta situación crítica encuentra cosas mejores y más baratas. Por ejemplo, el jabón de Coco y Limón, a un colón la barra, que se encuentra en todos los establecimientos del país, sirve para lavado corriente, para el baño y hasta para la cara.

EL MINISTRO DE RELACIONES DE COSTA RICA EN PANAMA, LIC. DN. LEONIDAS PACHECO, SE DIRIGE AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DESMINTIENDO TOTALMENTE LOS RUMORES QUE CIRCULARON EN ESTA CAPITAL, DEBIDO AL ERROR DE UN COLEGA DE LA TARDE

DON JAIME ROJAS SE MANIFIESTA COMPLACIDO CON LA ACOGIDA QUE LA OPINION PUBLICA LE HA ACORDADO A LA PROPUESTA DE COMPANIAS NORTEAMERICANAS, PARA LA CONSTRUCCION DE 1200 MILLAS DE CARRETERA EN EL TERRITORIO DE LA REPUBLICA

Nuestro colega "La Nueva Prensa" en su edición de ayer tarde se dejó sorprender por noticias alarmantes que al parecer le llegaron de Panamá acerca de que nuestra Legación en aquella República había sufrido ultrajes. En comprendemos que la noticia indignara como es natural a los señores de "La Nueva Prensa", pero debió el colega haber confirmado la veracidad de tal noticia para no sorprender al público con ella. Algunas personas con quienes hemos conversado en la calle nos han dicho que el colega venía desde hace tiempo preparando los ánimos con violentos editoriales, pero nosotros no creemos en manera alguna que haya habido tal intención sino que ha pecado inocentemente y animado por un exceso de patriotismo.

gramas que se nos facilitaron en la casa presidencial: PANAMA, Nov. 26. Presidente de Costa Rica San José Salgo mañana viernes llevando las mejores impresiones del Gobierno y pueblo panameño, en donde no he oído sino voces de fraternidad. Estoy confundido de noticias falsas que circulan allá. No comprendo qué se proponen. He desmentido en forma enérgica y categórica en cable Prensa Asociada, aseveración de irrespetos a esta Legación.

PACHECO. PANAMA, Nov. 26. Secretario Presidente San José.

Salgo mañana viernes vapor "Uta" declinando numerosas invitaciones que al igual de las muchas ya recibidas, las confiero muéstras de perfecta y sincera cordialidad hacia Costa Rica. Noticias provenientes de esa relación conflictos o alarmas aquí, sin infundadas. PACHECO.

LO QUE DIJO DON FRANCISCO IBARRA MAYORGA EN MANAGUA AL REGRESAR DE COSTA RICA SOBRE LA POLITICA INTERNA DEL PAIS

Por lo visto Paquito no tuvo tiempo de analizar nuestras cuestiones políticas

En el periódico "Diario Moderador" de Managua, correspondiente al 17 de noviembre en curso, aparecen unas declaraciones de nuestro conocido y estimado amigo don Francisco Ibarra Mayorga, en las cuales se refiere al momento político costarricense. Se ve claro que Paquito no ha tenido tiempo durante su corta permanencia en esta capital de analizar nuestros problemas, porque él es hombre de visión e inteligencia.

EL INGO. JEFE Y EL ATACHE COMERCIAL DE LA PROYECTADA CARRETERA PANAMERICANA LLEGARON AYER AL TERRITORIO DE LA REPUBLICA

Hoy estuvieron a visitar al señor Presidente de la República y al Director del Banco Nacional de Seguros

Las negociaciones acerca de la construcción de la carretera panamericana progresan visiblemente y ya puede darse como un hecho ese objetivo. Ayer arribaron a plenas costas costarricenses dos altos personajes que tienen conexión directa con el negociado antes dicho. Ellos señores R. Tucker Brown, ingeniero jefe y Mr. George Curtis Peck, Ataché Comercial de la carretera panamericana, visitaron esta mañana, en compañía del ingeniero Juan Matamoros, al señor presidente de la república y al director del Banco Nacional de Seguros.

Nuestro café en Londres

Por noticias oficiales hemos sabido que las cotizaciones sobre nuestro café en el mercado de Londres, son los siguientes: Se vendieron trescientos setenta y 8 sacos de café pergamino a un promedio de ciento ochocientos y dos peniques.

EL SEÑOR PDTE. DE LA REPUBLICA NOS DA SU IMPRESION ACERCA DEL ESCANDALO DE ANOCHE CON MOTIVO DE UNA FALSA NOTICIA

Piensa el Sr. Presidente que el Diario La Nueva Prensa ha procedido con ligereza

Conversando con el señor presidente de la república acerca de los sucesos de anoche promovidos por motivo de una noticia falsa. El señor presidente nos dijo: —Ya me he dirigido a la legación en Panamá dando cuenta deallada del suceso de anoche pues no sería natural que con origen en una noticia inexacta se enardeciera el patriotismo de los dos pueblos con grave perjuicio para ambos países que cultivan actualmente cordiales relaciones. Yo he tenido que decir a la legación que unos cuantos exaltados dieron crédito a unos rumores nacidos no sé donde y se lanzaron a la calle con el ánimo de hostilidad en contra de la vecina república. Y di esta información porque en Panamá puede causar muy malos efectos una noticia alarmante de esta clase, y se produzcan también escándalos que a su vez traerían por consecuencia otros nuevos escándalos en Costa Rica. Verdad que todo ello no puede traer consecuencias internacionales porque los gobiernos bien conocen

el estado de nuestras relaciones y sabrán reprimir estos brotes, hijos más bien de políticas internas que de otra cosa. Eso es todo lo que se ha hecho hoy y es muy oportuno manifestar que yo censuro la ligereza con que el periódico aludido dio la noticia. En cuanto al aspecto económico el señor presidente nos declaró que hasta el momento no había recibido contestación alguna de los bancos pero que la esperaba hoy mismo para así sancionar o vetar la ley de emergencia. Considera el señor presidente que la consecución de ese dinero es indispensable para la vida de dicha ley porque de lo contrario no tendrían fondos con que pagar el sesenta por ciento en efectivo. Si se desvirtúa la ley el gobierno pagará en giros que prácticamente son incambiables por el momento, y serán los usureros los que se aprovechen de esas circunstancias. Hasta aquí las declaraciones del señor presidente de la república.

CHINA DENUNCIA ENERGICAMENTE LOS AVANCES DE LOS JAPONESES EN SU ACTUAL OFENSIVA EN EL TERRITORIO DE MANCHURIA

MUKDEN, 27. — Oficialmente se anuncia que Honjo ha comenzado una ofensiva hacia el sur esta mañana a lo largo del ferrocarril Peping - Mukden. Los principales encuentros se han efectuado en Faidhipau, en la línea férrea, 20 millas al oeste de Hsingmifu, habiéndolo los japoneses capturado Yaoyanho.

Un escuadrón aéreo japonés salió de Chang Chun para el sur. Se dice oficialmente que el Japón se ha visto obligado a tomar estas medidas para protegerse del vandalismo chino en Tiensing, pero no ocupará Ching Chou aun cuando está en la misma línea férrea. En Mukden reina completa tranquilidad dirigiéndose las operaciones con toda calma desde el cuartel general japonés.

Terremoto en Grecia ALENAS, 27. — Un violento terremoto causó bastantes daños en la aldea de Calamata, en el sur del Peloponeso. Numerosas personas resultaron heridas.

El Agente de Policía de Tierras Morenas lo mataron hoy

Teófilo Quesada ya había dado cuenta al Gobierno que su vida estaba en peligro Fué matoneado por su perseguidor quien de un disparo le quitó la vida instantaneamente

Hoy en la mañana el gobierno recibió noticias de que el Agente de Policía de Tierras Morenas había sido matoneado por un enemigo que desde hace días lo venía persiguiendo con ánimo de vengarse. El señor Quesada ya había dado cuenta a la autoridad de esta persecución de que era objeto por ese individuo, y en estos días iba a ser trasladado a que sirviera como agente de policía en otro lugar. Mas no se cumplieron los deseos del gobierno de trasladarlo, pues esta mañana el asesino, llamado Custodio Barrantes mató al señor Quesada últimamente a balazos. El asesino huyó internándose en el campo, pero una comisión de vecinos que lo conocía por su odio contra el agente de policía y su deseo de venganza, lo persiguió apurándolo a pocas horas de la población.

En momentos de entrar en prensa nuestra edición las noticias de los Bancos no son satisfactorias al préstamo solicitado por el señor Presidente

Como lo anunciamos en nuestra edición de ayer, los banqueros han bien acordado resolverle al presidente de la república hoy mismo si le prestaban o no la suma de seiscientos mil colones que precisa al fisco para hacer los pagos de este mes conforme a la ley de emergencia. En la mañana de hoy se reunió la directiva del Anglo para tratar el asunto, lo mismo que la del Internacional. Según las noticias que tenemos, a última hora el estado de las cosas es el siguiente:

Banco de Costa Rica. Accede al préstamo. Banco Anglo. Negativo. Royal Bank. — Espera instrucciones del Canadá.

TIENSING, 27. — El teatro de la disputa chino-japonesa se mueve de nuevo hacia el sur tras serios choques ocurridos hoy aquí, como resultado de los cuales las autoridades japonesas han entregado un ultimatum conteniendo cinco puntos principales demandando la supresión de las hostilidades de los chinos y el retiro de tropas chinas a siete millas de esta ciudad, la suspensión de movimientos de tropas en la provincia de Hopei así como la suspensión de toda demostración anti-japonesa. Las autoridades provinciales chinas inclusive han contestado preguntando con qué autoridad se hacen estas demandas.

EL SR. INTENDENTE MUNICIPAL Y EL INSPECTOR GENERAL DE PATENTES PIDE LA COLABORACION DIRECTA Y EFECTIVA DE LOS RESGUARDOS A FIN DE CONSTATAR EL PAGO CORRECTO DE LAS PATENTES MUNICIPALES

En vista de las irregularidades registradas en un departamento municipal, la intendencia municipal autorizó al inspector general de patentes a dirigir al señor Inspector general de hacienda la siguiente comunicación: San José, 26 de Nov. de 1931. Sr. Inspector Gral de Hda., S. D.

Como según decreto No. 31 dictado con las atribuciones que confiere el artículo 0. de la ley No. 31 de 24 de noviembre de 1922, es falta de hacienda el solo hecho de que un comerciante no exhiba en lugar visible su recibo en que consta que ha satisfecho los impuestos municipales y nacionales correspondientes, ruego a usted muy atentamente y si en ello no tiene inconveniente, ordenar a los guardas fiscales, sus subalternos, del cantón central de San José, hacer una requisa general en el comercio sujeto a tributos municipales como nacionales a fin de constatar el pago de las referidas patentes.

Habíamos esta mañana con don Jaime Rojas Bennett. En nuestra conversación aludimos al punto de la construcción de las carreteras a cambio del monopolio de la gasolina. Don Jaime se niega sistemáticamente a dar informes a la prensa respecto de los detalles de la contratación que ha sido propuesta al gobierno y que ahora estudia el Banco Nacional de Seguros. Esto no quiere decir que el señor Rojas Bennett se muestre de un todo impenetrable a toda sugestión o comentario que al respecto se le haga. Al contrario, esta mañana nos expresó muy interesantes consideraciones sobre el particular, consideraciones que tratamos de reproducir en las siguientes líneas: —"Me siento verdaderamente complacido del sesgo que la opinión pública le ha dado, por las informaciones de la prensa, a la contratación en ciernes, encaminada, como se sabe, a construir 1200 millas de carretera a cambio de la concesión del monopolio de la gasolina. Los más destacados nacionalistas, como su campeón don Víctor Guardia, han tratado este asunto con veracidad y equilibrada cordura. Han visto que la proposición es en un todo beneficiosa para el país, y de-

jando de un lado las consideraciones puramente retóricas de un nacionalismo oír trance, han manifestado una franca y abierta acogida a la proyectada contratación. Ello indica que los costarricenses debemos tener por norma y guía el criterio de contratar con aquellos que nos propongan empresas prácticas, productivas de nueva riqueza; alejando, en cambio, de toda posibilidad de realización, todas aquellas negociaciones que coloquen en un sitio privilegiado al capital extranjero, venga de donde venga. Me complace, por tanto, confirmarme en la idea de que el nacionalismo costarricense no es manía o fobia anti-extranjerista, sino que es una tendencia sana y bien orientada. Interrumpimos al señor Rojas para pedirle informes concretos sobre el progreso de las negociaciones para la construcción de las referidas carreteras. Don Jaime esquivó el tema, diciéndonos que no podía hablar sobre el particular antes de que le llegaran informes y referencias que sobre las compañías proponentes ha pedido a los Estados Unidos. Sin embargo, respecto a carreteras, de un modo general nos dijo: (Pasa a la página dos)

LA REUNION REPUBLICANA NACIONAL DE AYER TARDE EN LAS OFICINAS DE DON OSCAR RHORMOSER

Se recolectaron ciento veinte mil colones entre los concurrentes para la Campaña Política

Esta tarde habrá otra reunión del Consejo Económico del Partido

En la reunión de directiva del partido republicano nacional celebrada ayer tarde en las oficinas de don Oscar Rhormoser, a la cual asistieron casi todos los miembros de dicha directiva, se acordó hacer una nueva colecta de fondos para terminar la campaña electoral. Al efecto los concurrentes suscribieron allí sus dotaciones al partido habiéndose reunido de primera intención la suma de ciento veinte mil colones, y se acordó solicitar dinero de otros partidarios que no han llegado a la capital. Los señores concurrentes no creyeron en que las gestiones tuvieron tan buen éxito pero la realidad superó esta vez a las esperanzas. Por otra parte se acordó que los señores miembros del Consejo Económico del Partido celebraran hoy mismo reunión a fin de que dispongan la forma de gastar estas sumas que son las que se necesitan para los gastos de propaganda en los días de plaza pública. Cuando salieron de la reunión los señores miembros conversamos con algunos de ellos quienes nos dijeron que estaban muy bien animados todos los partidarios y que se sentía un hoado optimismo por la causa, debido a lo cual no se habían encontrado dificultades en la consecución de dineros para los gastos generales de la campaña. Se tomaron además otros muchos acuerdos al respecto que no logramos conocer.

ROBERTO QUIROS, Inspector Gral. de Patentes.

“Critica”

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA
Administrador: ARTURO FONSECA
Teléfonos: Dirección 3240 -- Administración 2134

EL RAMAL DEL F. C. DE CIRUELAS A ALAJUELA ES UN ELEFANTE

Ayer oímos una conversación entre caballeros que entienden asuntos ferroviarios y que saben como marchan los negocios de la empresa nacional y entre otros razonamientos hacían los siguientes:
“En el ramal de Ciruelas a Alajuela hay una unidad rodante eléctrica, un personal completo por consiguiente un enorme gasto que no produce ni los intereses del capital, ni es beneficio para nadie porque está el otro ferrocarril y una magnífica carretera. Ese servicio resta material rodante a la línea directa, mientras allí está embotellada esa máquina eléctrica,

por otro lado hay que comprar petróleo y carbón, para el manejo de máquinas de otro sistema; hay que tener en cuenta que ese servicio llamado del Ramal, a veces, hay días que sólo viajan una media docena de personas y para esto que entre ellas algunas con pases de favor porque son empleados públicos”.
Así es que nosotros acojemos el rumor de la calle y pensamos que si es cierto lo que se comenta en los corrillos no hay ni que pensar la supresión temporal de dicho servicio, sobre todo ahora que estamos por las economías y por gastar apenas lo indispensable.

El Gobierno de Dinamarca por medio del Gobierno de Costa Rica invita a la prensa a un congreso en Copenhague

Ciudad de México, Nov. 24. Su Excelencia el señor Ministro de Relaciones Exteriores San José. En nombre del Gobierno Real de Dinamarca tengo el honor de invitar al Ministerio de Su Excelencia para que en su representación se sirva mandar al Jefe del Departamento de Publicidad u otros funcionarios de su Ministerio para asistir a la sesión de Jefe de las Agencias Oficiales de la Prensa y de ciertos representantes de organizaciones internacionales de la misma, que se reunirán en Copenhague, Dinamarca, el 11 de enero de 1932 y los días subsiguientes, según la promesa hecha por el Gobierno de Dinamarca en la duodécima asamblea de la Liga de las Naciones. Al mismo tiempo me permito enviar a Su Excelencia nota con el memorándum que el Gobierno de Dinamarca ha expedido en esta ocasión.
FIN LUND, Encargado de Negocios.

Un niño cae de un techo y se fractura el cráneo

Nuestro corresponsal en Nariño nos informa de un caso acaecido a un niño de nueve años de edad, quien con otros compañeros se entretenían jugando en las inmediaciones de la escuela; por fin subieron al techo del edificio escolar y por un descuido uno de los niños cayó sobre el pavimento fracturándose el cráneo.
Los compañeros con más miedo que susto acudieron a dar el aviso del caso. Como el asunto es grave y no era para perder tiempo, inmediatamente trasladaron al enfermo al hospital de San Juan donde se le atiende.

Nicaragua disfruta de buen crédito PUEBLO Y GOBIERNO UNIDOS LUCHAN CONTRA LA DEPRESION MUNDIAL

NUEVA YORK, (Cis)—Mr. Irving Lindbergh, quien por más de veinte años viene representando en Nicaragua a los bancos que con anterioridad al actual período presidencial habían hecho préstamos al gobierno nicaragüense, ha pasado por esta ciudad rumbo a Londres, en donde se propone negociar un financiamiento para terminar las obras de beneficencia pública que a fuerza de heroicos sacrificios ha venido ejecutando el gobierno del presidente Moncada.
Mr. Lindbergh, por su vasta preparación, eficacia y bondad, fue últimamente nombrado recaudador general de aduanas nicaragüenses, cuyo cargo desempeña en la actualidad.
En conversación sostenida con este alto funcionario, nos informó que en Nicaragua, a pesar de la depresión mundial que existe, el pueblo y el gobierno luchan árdidamente para evitar que esa depresión haga presa en la patria de Rubén Darío.
Según Mr. Lindbergh, el montante total de la deuda del gobierno de Nicaragua está actualmente limitado a la insignificante cantidad de dos millones, 800 mil dólares; valuando las propiedades el gobierno en unos 11 o 12 millones. “Es muy digno de hacerse constar—nos dice—que en después de los terribles efectos del terremoto que echó a tierra a toda la capital, causando innumerables víctimas el gobierno no ha dejado de pagar los intereses y cancelaciones parciales de sus obligaciones. Es Nicaragua, uno de los muy pocos países que no ha faltado en sus obligaciones interiores y exteriores”.
“El presidente Moncada, trabaja con gran interés por proveer a todas las ciudades de luz y agua. Agua también, en las zonas cafetaleras, a fin de poder producir café de mejor calidad aún. El café nicaragüense ha sido siempre muy bien aceptado, habiendo alcanzado muy buenos precios, si se tiene en cuenta la mala situación actual del mercado de ese grano. El banano y las maderas, también son explotadas con relativo beneficio para el país. Las rentas son pagadas con asombrosa puntualidad, y las entradas que producen las aduanas, aun que han disminuido algo esta disminución no está de acuerdo con la crisis mundial existente”.
“En Nicaragua, no se pasa hambre. La situación del obrero allí, es muchísimo mejor que la que atraviesa el obrero norteamericano”.
“Yo abrigó grandes esperanzas de que el presidente Moncada encontraría en Londres, el apoyo económico que necesita para terminar su plan de obras públicas emprendido”.

Don Jaime Rojas se manifiesta...

Viene de la Primera pág.
“Tengo la idea de que estas cuestiones de carreteras han servido de piedra de tropiezo a muchos gobiernos de América. Comúnmente se cree que el hombre llamado a hablar o dictaminar sobre las carreteras es el ingeniero. Y nada más falso, pues el ingeniero tratará siempre de hacer la obra más cara y que él considere más eficiente. Si se le preguntó cuál de los muchos materiales empleados es el mejor, dirá invariablemente que el asfalto con base de concreto o el cemento, como se ha empleado en largos tramos de nuestras carreteras. En cambio, el hombre de negocios tomará en cuenta con mayor amplitud todos los factores, calculando las posibilidades de la empresa, tanto de inversión como de rendimiento que la nueva obra forzadamente ha de rendir. Una carretera que sea superior a las necesidades del tráfico, es mala; una carretera que sea inferior a las necesidades del tráfico, es también mala. La carretera no debe valer más de lo que realmente va a producir. Construir una con un mayor costo que el que amerita, sólo puede hacerse por razones militares o de otra índole semejante. De modo que es a los hombres de negocios a los que corresponde tratar estos asuntos, siendo el ingeniero constructor un auxiliar ejecutivo del hombre práctico.”
Como dije anteriormente, ese desequilibrio entre el precio de una carretera y el rendimiento efectivo que ha de ofrecer, como fomento de la riqueza pública, no fue previsto en la construcción de la red actual de las nuevas carreteras. La resistencia que éstas tienen para el tráfico que por ellas se hace, es marcadamente excesiva. Quiere esto decir que hay allí una riqueza perdida, inutilizada, por un simple error de cálculo. A nosotros nos correspondía realmente haber seguido el sistema barato que últimamente se ha descubierto y que viene a costar por término medio, como precio normal, de mil quinientos a tres mil dólares por kilómetro. Consiste el nuevo sistema particularmente en el uso de una emulsión de asfalto, muy fluida, que economiza enormemente y da una mayor cohesión al pavimento. En los Estados Unidos, en las carreteras cercanas a Los Angeles, como en Alameda, el sistema tiene en servicio más de tres años, y no se ha presentado aún ningún desperfecto por causa del tráfico, mucho superior al que actualmente soportan las nuestras, pues según las estadísticas en California hay dos automóviles por cada habitante. Calcúlese qué tráfico no habrá en las carreteras californianas. Tengo empeño especial de mostrar al país que la obra de construir mil doscientas millas de la proposición tantas veces citada, no es una obra tan costosa como se cree comúnmente, y que el país no se compromete mucho al aceptar una contratación de esta clase, toda vez que el costo de las mismas quedaría cubierto con los rendimientos del monopolio de la gasolina.

En este punto, quiero señalar también otro aspecto importante de la contraloría propuesta, cual es que la concesión del monopolio de la gasolina no significará por ningún concepto elevación en el precio de la gasolina. Antes, por el contrario, el precio actual será reducido en una buena proporción bajando un precio estándar más bajo. Además, las compañías proponentes, para la explotación del monopolio de la gasolina, construirán plantas refinadoras y oleoductos, con lo que proporcionarán trabajo a gran número de costarricenses e importarán una buena cantidad de riqueza activa”.
Un empleado del Banco interrumpe la interesante entrevista que manteníamos con el señor Rojas Bennett, anunciándonos una visita de importancia, por lo que nos retiramos dejando para otro día a Don Jaime nos de mayores informes sobre este asunto de tan palpitante actualidad.

Atendiendo al informe verbal del ingeniero señor Bertolini, se dispuso autorizar en firme de la cantidad de cloro necesaria para la cañería de esta ciudad, el cual, por la urgencia del caso se hará directamente a la fábrica que provee de este artículo, con precedencia le la licitación y con base en el pedido último; y por cuanto para el efecto es preciso girar por adelantado el valor de la mercadería, que el señor intendente formule el respectivo presupuesto extraordinario por el monto de este valor”.
Según estos últimos datos que se nos han proporcionado las irregularidades no pueden estar más manifiestas porque en efecto nadie logra saber que es lo que se dispuso en la sesión y qué es lo que se escribe en el acta.

Las irregularidades en la Municipalidad

Se viene informando de irregularidades municipales en la prensa del país que demuestran un estado de verdadera anomalía en esa institución. Una de las mayores es la de que aparecen las crónicas de la prensa en las sesiones de un modo y en el acta municipal de otro. Con el cloro ha pasado eso. He aquí lo que dice la crónica de LA TRIBUNA del 18 del corriente:
“El señor Ross hizo moción que fue aprobada para dirigir al ejecutivo a fin de que conceda al municipio las facultades de no sacar a licitación la provisión de cloro, por ser un agente único el que hay en el país”.
Pero según el acta de la referida sesión lo que se acordó fue otra cosa completamente distinta: El acta dice así:

“Atendiendo al informe verbal del ingeniero señor Bertolini, se dispuso autorizar en firme de la cantidad de cloro necesaria para la cañería de esta ciudad, el cual, por la urgencia del caso se hará directamente a la fábrica que provee de este artículo, con precedencia le la licitación y con base en el pedido último; y por cuanto para el efecto es preciso girar por adelantado el valor de la mercadería, que el señor intendente formule el respectivo presupuesto extraordinario por el monto de este valor”.
Según estos últimos datos que se nos han proporcionado las irregularidades no pueden estar más manifiestas porque en efecto nadie logra saber que es lo que se dispuso en la sesión y qué es lo que se escribe en el acta.

EL DEPARTAMENTO DE INGENIERIA ORDENA LA DEMOLICION DE MUCHOS EDIFICIOS Q' AMEZANAN RUINAS INCLUSIVE LA ANTIGUA MATERNIDAD

El departamento de ingeniería correspondiente al cuidado de la seguridad que deben ofrecer las habitaciones en lo que corresponde a salubridad y seguridad de resistencia, ha ordenado la demolición de unos ochocientos existentes por el lado del Paso de la Va ca, otros por Cuesta de Morra, por el barrio de la Soledad y también el casuchón en que años pasados estuvo la Maternidad Caritativa.

Estas actividades son plausibles puesto que con ello viene mejor acondicionamiento higiénico, mayor embellecimiento de la ciudad y absoluta seguridad a los habitantes.
Según se nos informa, la autoridad correspondiente procederá a la demolición si los dueños de los edificios en ruinas se meten a caprichos y no hacen el trabajo que se les ordena.

Un nuevo Club de Foot Ball ha sido fundado en San Francisco de Mata Redonda

Hemos recibido en esta redacción la noticia de haberse fundado un nuevo club de fútbol en San Francisco de Mata Redonda. Este equipo lleva el nombre de “Los Melodians”, en honor de la ya consagrada orquesta del maestro don José Quesada O.
El secretario de este nuevo club, don Juan José Jaubert, nos ha invitado para el próximo

domingo en la mañana a un match de fútbol, que tendrá lugar en la plaza de ese lugar, en honor de nuestro estimable amigo don Jorge Brenes, representante de los Reyes del Jazz. Los Melodians y su representante asistirán al juego.
Les deseamos muchos triunfos en el campo del deporte a este nuevo club.

GOTAS DE TABASCO

Por Waldemar Walmar
Perro que ladra
Así lo dice el viejo refrán, y es muy cierto. Desde que principio la campaña política, cierto candidato viene haciendo posturas de maizot al salir el redondel y hoy dice a su rival que jamás ha tenido un rasgo de hombre. Tiene razón don Manuel, porque una cosa es hacer posturas de bravucon pueblerino en días de parranda, que se arremanga los puños, pega un grito y escupe por el colmillito, y cuando le dijeron: ¡Jouquin cogió los cuarteles, salió corriendo como un loco a la casa del vecino y ni siquiera juntó el sombrero que dejó perdido en la carrera. Así son los valientes....
Todos epilépticos
Desde que estamos padeciendo una “chonetera” incurable, todos los días con todas sus noches, nos hablan de millones de dólares, de ofrecimientos, de empresas que sólo son cuentos narrables a la luz de una vela bajo el alero de la alquería. Con esta crisis nadie habla de otra cosa, solo de plata; vivimos como los comunistas incorregibles que todo lo ven rojo y con el peor de los agravantes, que volvemos del “sueño” cuando se llega la hora de meternos la mano en los bolsillos.
Guerra con Panamá
Ya están hechos los primeros disparos... en bodiques de papel; solo es una broma del diario mo; ahora nos pasará esa bravura y vendrá la reconciliación que es más dulce que la miel; reconciliación con quejas, sollozos y suspiros y... que ingratos...
Su Médico necesita resultados exactos
Envíe sus muestras al
LA BORATORIO CLINICO
del Lic. Grillo
(frente al costado Norte Edificio Correos)

La cuestión con Panamá

(Conclusión)

En la secretaria de una de las salas de la Corte Suprema de Justicia, y por uno de los empleados más serios, se me comunicó el informe, con ecos de rumor,—de que las ventanas de nuestra legación en Panamá fueron apedreadas por una multitud antier.

también a sus propias familiares. Además tenemos el recurso de servirle al Lic. Jiménez Oreamuno, en bandeja de plata, el consuelo de los que el divino diosceillo Amor arroja de su templo encanato.
Si el Lic. don Ricardo Jiménez reniega de nuestras damas, es porque todas le dijeron que NO. De la propia manera renegará de sus compatriotas después de las próximas elecciones.—Pero los periodistas panameños proceden a mansalva, pues saben que tienen por delante—no a un representante de los costarricenses—sino a un trasto o personaje de la vetusta generación de setecientos burgueses que ignoran si la espada del caballero se blandió por la punta o por la empuñadura; que practican la teoría de que los problemas se resuelven solos, con un simple acompañamiento de frascologías banales para embaucar a la opinión pública, o con algunas genuflexiones humildes cuando reciben una ofensa.

Lo que antier me fue comunicado como un simple rumor, ayer fué publicado como un hecho efectivo; nuestra Legación en Panamá fué agredida por un grupo de infames desalmados. La ofensa alcanza proporciones excepcionales, por el hecho de que nuestro Ministro de Relaciones se encuentra ahora de huésped de aquella República en donde acaba de pronunciar un discurso lleno de cordialidad y de fraterna submisión. A esas expresiones de caballerosidad, el Gobierno del Sur ha correspondido con una bofetada. Y a la nota servil y mal redactada de Fonseca Zúñiga, de que “el Gobierno y pueblo de Costa Rica desean mantener la más sincera amistad y el mayor entendimiento con el Gobierno y el pueblo de Panamá”, replican los paludicos emboscados de Coto con una patada de mula.

De suerte que debido a las muy gallardas actuaciones de los señores Julio Acosta García, con don Alejandro Alvarado Quirós como secretario de Relaciones Exteriores en 1921, de don Ricardo Jiménez Oreamuno, con don Buenaventura Casorla como agente consular en 1927, y de don Cleto González Viquez con don Enrique Fonseca Zúñiga como Ministro Plenipotenciario en 1931 han provocado en Panamá la mofa pública de las masas y desatando tempestades de injurias por la prensa de los políticos de mala ley. No cabe la menor duda de que el Representante Diplomático de don Cleto caería de la luna si alguien le dijera que la ciencia diplomática ofrece los medios a un ministro Plenipotenciario de cortar las campañas de procañidad contra su patria y sus compatriotas, como la que él ha presenciado con estoisimo de idiota y con la mudez del famoso perro que tanto invecia don Ricardo Jiménez.

Costarricenses; ha llegado la hora de apartar, como en 1921, al Gobierno decaído e inepto, para tomar la defensa directa del honor nacional. Basta de contemplaciones y de humillaciones de parte de gentes que no hacen honor a su palabra empeñada en tratados solemnes. El doctor Ricardo J. Alfaro, actual Presidente de Panamá, no es un conejo varnizado, como nuestros Jiménez Oreamuno y González Viquez. Muchos años permaneció en los Estados Unidos como plenipotenciario de país. Durante ese tiempo estudiando conferencias sobre nuestra cuestión de fronteras, en redacción con el Laudo White. De suerte que tiene perfecta conciencia del deber de un Gobierno de impedir ultrajes hacia los representantes diplomáticos extranjeros. De suerte que si no lo ha hecho ahora en lo que concierne a Costa Rica, es porque aquellas ofensas forman parte de algún plan que se propone seguir para obtener un nuevo arbitramento, como si la palabra de su gobierno mereciera hoy mayor fe que ayer. El plan o acción que parece iniciar el Presidente Alfaro podrá tener también por honoraria finalidad convencer a los costarricenses de que la buena amistad de Panamá tiene el precio de las 50,000 hectareas que le ofreció el Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno.

Esta obra de profundo desprecio nacional realizada por nuestros prohombres no podrá desbaratarse mientras no se les dé una lección a nuestros paludicos vecinos del Sur con una acción vigorosa como la que planeamos el 4 de marzo de 1921, los generales Villegas y Cabezas, y los Coronales Gómez, Guardia y el infanzuelo. Con 700 hombres nos disponíamos a atacar a 1,500 panameños que, según informes, estaban atrinchados en Coto. Nuestra rápida acción se habría iniciado cortándoles su línea de comunicaciones y cogiéndoles entre dos fuegos, con el fin de hacer salir las ratas de sus madrigueras. Pero llegó don Carlos Iglesias contra nuestras damas alcanza

El caso es grave y muy verosímil, como una consecuencia lógica de la confesión de nuestro ministro allí, en su famosa nota, de que el territorio panameño fue violado por autoridades costarricenses inferiores.
Ahí está, pues, la demostración de la enseñanza del derecho diplomático de que un plenipotenciario no debe admitir jamás, ni siquiera hipotéticamente, el hecho de que el territorio del país ante cuyo gobierno está acreditado, haya sido o podido ser invadido por obra de autoridades de su país. Yo preveo la consecuencia de que la canchillería panameña envíara un formal requerimiento a nuestro gobierno para que ofrezca garantías de que un hecho de tan alta gravedad no se repetirá. Los acontecimientos, según parece, han tomado otro rumbo, siempre en menoscabo y desprestigio de nuestro país. Después de la catastrófica expedición a Coto, preparada y organizada por los señores Julio Acosta y Alejandro Alvarado Quirós, nuestra bandera y todo un lote de armas nacionales permanecieron durante ocho años exhibidas en una de las calles principales de Panamá. Desde entonces se han venido produciendo en aquella república manifestaciones oficiales y populares de marcado menosprecio hacia el nombre costarricense. Para justificar y afianzar ese menosprecio, el licenciado don Cleto González Viquez tuvo la patriótica inspiración de enviar de ministro diplomático,—por razones exclusivamente políticas—a don Enrique Fonseca Zúñiga, ex-cañero de la Costa Rica Electric Light y hombre de escasas luces. La consecuencia natural de esa desacertada designación que Costa Rica y los costarricenses hemos debido soportar la más insolente, vulgar y procañina campaña de prensa que han llevado a cabo ciertos políticos de allá, sin que nuestro representante oficial levante un dedo para contenerla.—La envidia que provoca entre los paludicos del Sur la belleza de la mujer tica se ha cebado en su honor con todos los matices de la infamia. Bien es verdad que en el mismo sentido y en el mismo grado de grosería ha ejercitado su ingenio el licenciado don Ricardo Jiménez, pero al menos, el salvaje de un compatriota contra nuestras damas alcanza

las ratas de sus madrigueras. Pero llegó don Carlos Iglesias

contra nuestras damas alcanza

BREVES PALABRAS CON EL ESTIMABLE DR. CALDERON

Como siempre, como buen general frente a los problemas de difícil resolución, frente a sus escoltas de enfermos, hoy en la mañana nos encontramos con el doctor don Rafael Calderón Muñoz, en el hospital de esta ciudad; quisimos saquear la contestación de los interrogatorios—las observaciones del mundo, siempre tiene a flor de labio la razonada palabra, como tiene bondad inmensa en el corazón.
—Vio usted, doctor, la actitud de los trabajadores de la línea de Limón?
—“Si—El personal del hospital de San Juan de Dios estima en lo que vale ese singular desprendimiento de los señores nobles, de las clases trabajadoras que como siempre, hoy ha sentido la punzada de la pena ajena; es gesto no es sin duda alguna un ejemplo digno de aplauso, es un gesto propio de gente de bien de un corazón inmensamente bondadoso, pero el personal de nuestro hospital, la Junta de caridad debe agradecer esa gentileza; esta iniciativa de nuestro trabajadores siempre sufridos, pero no se debe aceptar; todos los trabajadores, sabemos que son buenos y caritativos, pero no sabemos de sus sacrificios, en primer lugar no hay trabajo desde hace mucho tiempo, después esos hogares, bien lo entendemos, pasan necesidades razón para que agradezcamos esa benevolencia en todo cuanto vale y tiene de cristiano—Como antes dije: ese ejemplo de los trabajadores de la línea de Limón, es trazo que hasta la hora de ahora, con raras excepciones han accedido a remediar alguna necesidad de las instituciones de caridad.”
—“Es silencio cruel de los ricos raya en delicto; la caridad está por debajo de todos los intereses; el cuerpo médico sin ser rico, por una amistad acordamos ayudar esta

tra situación respecto con nuestra vecina; es un asunto delicado, si en ello hay malos manejos y se nos quiere restar entradas para las instituciones de caridad, no nos ha de faltar medios como subsanar esas diferencias. Ustedes los periodistas tiene la obligación de inquirir datos fidedignos de todo asunto internacional, tomar datos de fuentes oficiales, sin que por ello quiera decir que deben encajar en la voz oficial, pero si set meses patriotas, deliberar con seriedad y con cordura para no hacer embrollos que a nada conducen.—Una nota bastidosa de un periodista bien puede acarrear consecuencias internacionales. La misión de la prensa es grande y no deben dejarse llevar de las primeras impresiones; así es que de la ya famosa lotería extranjera no digamos ni una palabra más, y dejamos al gobierno que arregle sus asuntos por medio de nuestra cancelaría.”
—“Mejor es no decir una palabra de eso; bien delicada es cues

tra situación respecto con nuestra vecina; es un asunto delicado, si en ello hay malos manejos y se nos quiere restar entradas para las instituciones de caridad, no nos ha de faltar medios como subsanar esas diferencias. Ustedes los periodistas tiene la obligación de inquirir datos fidedignos de todo asunto internacional, tomar datos de fuentes oficiales, sin que por ello quiera decir que deben encajar en la voz oficial, pero si set meses patriotas, deliberar con seriedad y con cordura para no hacer embrollos que a nada conducen.—Una nota bastidosa de un periodista bien puede acarrear consecuencias internacionales. La misión de la prensa es grande y no deben dejarse llevar de las primeras impresiones; así es que de la ya famosa lotería extranjera no digamos ni una palabra más, y dejamos al gobierno que arregle sus asuntos por medio de nuestra cancelaría.”
—“Mejor es no decir una palabra de eso; bien delicada es cues

Espléndida REALIZACION DE CASIMIRES EN LA TIENDA DE CHEPE ESQUIVEL
Para obsequiar a nuestros clientes y favorecedores ofrecemos un selecto surtido de casimires a precios especialmente reducidos
Aproveche esta oportunidad de obtener su corte.
Los hay desde \$ 29.50 para arriba
El surtido más grande en frazadas
Acuda pronto a la tienda de CHEPE ESQUIVEL, BAZAR MERCADO

# JUGUETES! JUGUETES!

## Como todos los años

acaba de recibir un atractivo y variado surtido a Precios de Competencia, el

# ALMACEN SASSO

En su nuevo local, diagonal a la esquina N. O. del Mercado

## NUESTRA SOCIEDAD MEDALLONES

Comida de despedida

El próximo sábado, en los salones del Hotel Metrópoli, tendrá lugar una comida de despedida que un grupo de amigos darán en honor de don Mariano Echeverría Morales con motivo de su próximo matrimonio con la distinguida señorita Mary Brealey Aguilar.

La comida de anoche

Anoche, en la Pensión Italiana, se verificó la comida de despedida de la vida de soltero, con que los bomberos voluntarios festejaban a don Ramón Ramírez, con motivo de su próxima boda con la estimable señorita Virginia Güler Alvarado.

Academia de baile

Anoche se verificó una academia de baile en casa de doña María Truque. Esta fiesta, que fue organizada por un selecto grupo de damitas de nuestra sociedad, resultó verdaderamente lucida.

La velada de mañana

Las señoras de la Sociedad de San Vicente de Paul, han organizado una fiesta para mañana a las tres de la tarde en el Teatro América. En esta velada se exhibirá la bellísima película "Alas Rotas".

El valor de la entrada será de cincuenta céntimos. Esta plata se destinará a la compra de ropas a los niños pobres como regalo de Navidad.

Tamales danzantes

El club de tenis de la ciudad de Alajuela, recientemente inaugurado, va a celebrar unos tamales danzantes el próximo sábado 28 de los corrientes, a las ocho de la noche, en el salón del club Internacional de dicha ciudad.

Existe mucho entusiasmo por esta fiesta que sin duda alguna resultará lo más concurrida y alegre.

Melcochas

Un grupo de señoritas de nuestra sociedad verificó anoche unas melcochas danzantes en Guadalupe, en casa de don José Crespo, donde fueron muy bien atendidas resultando la fiesta muy alegre.

Viajeros

—Procedente de Cartago estuvo ayer en esta capital don Carlos Gutiérrez.

—Regresaron a esta ciudad después de pasar unos días de temporada en San Isidro de Coronado, las estimables señoritas Lidia y Elisa Alfaro Zavaldra.

—Procedente de su finca en Aserrí se encuentra en esta capital el caballero don Federico Ruiz.

—Regresaron de Limón, donde pasaron una corta temporada, las estimables señoritas Clemencia y María del Carmen Arias.

—Se encuentra en esta capital procedente de la ciudad de Heredia, la distinguida señorita Luz Bonilla.

—De Cartago estuvo ayer en esta ciudad el licenciado don Arturo Volio.

—Tuvimos el gusto de saludar ayer en esta ciudad, al licenciado don José Vargas Porras, quien vino procedente de Alajuela.

MUSICA PARA HOY

Programa de la retreta que dará la banda militar hoy viernes, 27 de noviembre, a las veinte horas, en el parque Morazán.

1.—Indian Summer. Two Step.—Moret.

2.—Martita. Obertura original.—Santos.

3.—Ojos Risuñosos. —Tango.—Fonseca.

4.—La Bohemiana. Selección sobre la Opera. Lecanavallo.

5.—Happy Days Are Here Again. Fox Trot. Ager.

El Director, Rob CANTILLANO



Señora IRMA FERNANDEZ A.

Hoy CRITICA publica en su sección social el retrato de esta simpática señorita de nuestra sociedad, a quien saludamos rindiéndole homenaje de simpatía

Viajeros - Exterior

—Procedente de Alemania ingresaron a esta capital el estimado caballero don José Victory y sus hijas. Les presentamos nuestro atento saludo.

—Ayer ingresó a esta capital procedente de Francia, el joven don Ramiro Montero.

—Procedentes de España ingresaron a esta ciudad, después de varios años de ausencia, el señor don José Faja y su distinguida familia.

Les presentamos nuestro atento saludo.

—El próximo sábado llegará a esta ciudad procedente de Panamá, el licenciado don Leonidas Pacheco, secretario de relaciones exteriores. Le anticipamos nuestro atento saludo de bienvenida.

—En vía de restablecimiento se encuentra la estimable señora doña María Rojas viuda de Jiménez.

—Completamente restablecida se encuentra la estimable señora doña María Echeverría de Vargas.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—Se encuentra delicado de salud el joven don José Manuel Feja.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

—En días pasados fue operado con el mejor éxito el presbítero don Victor Manuel Arrieta.

## La Secretaría de Hacienda ordena el pago de un accidente por trabajo

La Gaceta de hoy registra la orden de pago por accidente de trabajo a la orden de la señora Carmen Zamora por dictado del tribunal superior del trabajo en el cual se condena al estado a pagar la pensión a dicha señora por haber fallecido en un accidente su señor esposo en el trabajo que ejecutaba por cuenta del gobierno en el puente sobre el río Colorado, accidente del cual la prensa dio información.

**Pantalones Fantasía para Hombres**  
**A \$25.00**  
**HECHOS SOBRE MEDIDA**  
**ALMACEN ROBERT**

## DE CHARLA CON ADRIA DELHORT

Por Ramon A. Freyol

"No hay ojos más lindos que los de la tierra mía..."

Si, señores, la aseveración puede ser todo lo pretensiosa que ustedes quieran; la mujer mexicana lleva en sus ojos su mejor identificación.

Adria Delhort, no necesita más pasaportes ni identificaciones oficiales porque lleva en la mirada todas las bellezas de la tierra azteca, y más... sus ojos negros, de mirar intenso, parecen haber recogido todas las hermosuras de los países que contemplaron en su jira triunfal.

Ha hecho una tournée por Argentina, Chile y Brasil (nada menos, los existentes el A. E. C. pasando por Cuba y Puerto Rico. De ahí a París y luego a España. Habiendo actuado en los teatros Champs Elisees y Olimpia de la primera y Esclava de Madrid.

En cada ciudad donde se ha de tenido fué agasajada y aplaudida por su arte que abarca desde las melancólicas canciones y picarescos corridos de su tierra natal hasta la cadenciosa amargura del tango argentino; desde la rezoza en cueca chilena hasta las provocaciones del son y la rumba cubana. A la alegría y sentimiento de la copla española hace contrastar la picardía y finura del couplet francés.

Los periódicos de diversos países la han llamado "Artista Internacional" por su inimitable facilidad para adaptarse al folklore de todas y cada uno de los pueblos cuyo arte trata de interpretar.

Pero es que antes de desarrollar ese arte ante los públicos ya los tiene conquistados por su indiscutible personalidad. Los recortes de prensa en su álbum así lo afirman al cronista que ya había doblegado por el encanto ineludible de su sonrisa de franca bienvenida y por su palabra de cadencia y sinceridad. Cuando habla Adria, da la impresión de una personalidad formal y bondadosa... si sonríe, haciendo gala de su blanquísima y bien delineada dentadura, cautiva y vienen desechos de no dejar nunca su amable compañía. Y si canta... si canta, lector, se siente uno transportado al país donde ella quiere llevarle con la fiel interpretación de sus cantos regionales.

Adria y el que suscribe, charla por largo rato gozándose ella en la historia de sus impresiones en la larga jira y el cronista decantándose con el entusiasmo y cariño que pusiera la artista en el relato de sus triunfos.

Cuán hermoso debe ser para la divette no guardar sinabobos ni malos recuerdos. De todas las naciones habla con entusiasmo y de todos los públicos vive agradecida.

Aún hay más que ella no confiesa pero que el mirar de sus ojos parlachines se encuentra: la satisfacción propia, la convicción de que su temperamento artístico y su anhelo de triunfar han sido pagados con el aplauso y el cariño de sus públicos que la vieron fugir como una estrella inquieta, que nunca se detiene pero que alegre la vida.

Ahora llega a Nueva York para conquistar nuevos lauros ganando el aplauso de los inteligentes de Broadway.

Adelante, Adria... En la "Vía Blanca" te espera un nuevo triunfo para completar la corona que ofrecés a tu patria y a tu raza...

Nueva York, Nov. de 1931.

## MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos: Claudia, de Franck de Castro y Eivira Robles; Elizabeth, de Orotto Garrido y María Hidalgo; José Luis, de Anibal Acosta y Graciela, Marín, Irza Franco; Gladys Rodríguez; Inocencio, de Félix Chacón y Anita Huarte; Inocencio, de Carlos Luis Bejarano y Socorro Brenes; María, de Daniel Salazar y Erlinda Bejarano.

Entradas en el hospital: Edmundo Vásquez, de Pantarecas; Adán Arce Valenciano, de San José; Ricardo Coto García, de Paraiso; Jeronima Camacho Jiménez, de Escasú.

Defunciones: Blanca Conejo Peñaranda, de 11 años, San José; Elizabeth Garrido Hidalgo, de 17 días, San José; Evelia Vargas, de 3 meses, San José; Inocencio Chacón Huarte, de San José; José Del Vecchio Humay, de 52 años, San José; Inocencio, de 52 años, San José.

Visaciones: Juan del Obregón, de 11 años, San José; Juan del Obregón, de 11 años, San José; Juan del Obregón, de 11 años, San José.

El gobierno comprará todo el oro que se le venda, pagando el equivalente de su valor con reducción de los gastos de envío, en colonias que emita anualmente sobre el oro adquirido.

El congreso deberá autorizar al poder ejecutivo para contratar con fuertes compañías petroleras (norteamericanas) las zonas petrolíferas del país, al tenor del proyecto presentado por la International Petroleum Company Oil Corporation de Tampico en 1923, reduciendo el porcentaje que de las utilidades brutas ofreció esta compañía al estado el 8%; y si es necesario también, suprimiendo el canon de CINCUENTA MIL COLONES anuales que dicho proyecto consigna.

Problemas hacendarios: Nivelar el presupuesto con las entradas anuales del fisco. Y para el estudio del presupuesto se designará el Consejo de Finanzas, recién creado asesorándolo de la comisión de hacienda del congreso, quien determinará tranquilamente el monto de los gastos, sin tener que someter su estudio al antojadizo criterio del congreso torpemente maleado por las influencias morbosas de la política.

## Opinión de don Jorge Orozco Castro sobre asuntos financieros presentada a la Legión Patriótica Renovadora

(Conclusión) Tenemos, pues, como causas de la crisis mundial: exceso de maquinismo que se traduce en superproducción. Aumento inconsiderado de los egresos de los países comprometidos en la guerra europea que trajo como consecuencia el aumento excesivo de impuestos. Inundación de artículos de primera necesidad de parte del soviet quien encontró en su original sistema administrativo el máximo de producción con el mínimo de gastos en el plan quinquenal establecido. Y, sobre todo, como efecto lógico, el retraimiento del capital.

Pero cada país, aunque lo afecten las causas anteriores, con más o menos intensidad, como que ellas se extienden en oleadas por el universo, posee circunstancias especialísimas que pueden, en cuanto al nuestro, reducirse así:

1.—Malos precios en artículos de exportación, preferentemente en el cacao, bananas, maderas y otros productos. Inerti dumbre en la estabilización del precio del café, agravada ahora por la desmontalización de la libra esterlina que afecta naturalmente el precio de nuestro grano.

2.—Temor y abstención del capital para invertir en préstamos y negocios.

3.—Acaparamiento del capital de parte del gobierno.

4.—Mezquina circulación fiduciaria que no permite esa elasticidad que requiere el desarrollo de los negocios. Hemos logrado por nuestra caja de conversión mantener el cambio, a un tipo fijo, pero a costa de nuestra moneda cuya escasez ya llegó a los linderos de lo temerario.

5.—Remesa de oro considerable para pagar los bonos de la deuda extranjera que pesa sobre la República y otras deudas provenientes de Instituciones bancarrotas así como las relativas a los bonos del Crédito Hipotecario.

6.—Abuso del crédito en la época de la expansión del mismo.

7.—Abuso de empréstitos de parte del gobierno de la república que han contribuido a la elevación inconsiderada del presupuesto público.

8.—La calamidad burocrática que ha traído una exagerada afluencia de individuos a las ciudades con detrimento del campo.

9.—Alza del tipo de interés que no permite emprender en cultivos cuyo precio ha descendido notablemente. Ruina de los agricultores en un porcentaje inmenso, por baja del precio de los productos, escasez de capital para préstamos y víctimas de la usura.

10.—Falta de orientación en todo. Desconfianza en medidas que pudieran servir en el bien económico privado y público. Pléthora de opiniones que lejos de orientar perjudican.

11.—Necesidad de leyes que fijen el tipo de interés.

12.—Falta de protección de parte del gobierno especialmente a la industria.

13.—Falta absoluta de técnicos y expertos en las dependencias del estado.

Someto a la consideración de mis compañeros el siguiente plan:

PROBLEMA AGRARIO

Ley que autorice la exportación de artículos, únicamente cuando el producto de su venta sea íntegramente entregado para su conversión en colonias a la Caja de Conversión.

La Caja de Conversión no podrá vender letras, sino a la vista de obligaciones ciertas, de las que se llevará un control absoluto y eficiente. Esto para evitar la conversión del billete.

Las ganancias del Banco del Estado (unificación de los tres bancos: Internacional, de Seguros e Hipotecario) deberán utilizarse en la siguiente forma: UNA CUARTA PARTE para el liberando de los tenedores de bonos españoles las hipotecas de las fincas gravadas hoy con el hipotecario. UNA CUARTA PARTE para conservación de caminos de tierra. UNA MITAD para efectuar préstamos con un interés del 4 por ciento anual, y en cantidades prudenciales, a las personas que toman parcelas en las colonias que el gobierno debe crear, y que lo necesitan.

Creación de colonias en propiedades privadas que el gobierno adquiera o en baldíos. Sujetos la compra y distribución y venta a los colonos de las parcelas, conforme a la ley que creó la colonia Anateri.

El gobierno deberá atender al deseo de adquirir parcelas en las colonias sobre todo de los empleados públicos que por las reducciones de personal en las oficinas públicas se vean cesantes.

Creación de derechos prohibitivos a todo artículo de lujo, a los artículos que el país produzca, industriales y agrícolas, sobre todo a los de primera necesidad que se importen.

Exención absoluta de derechos de exportación a todos los artículos del país, excepto a aquellos cuyas rentas garantizan hoy alguna deuda del estado. Empero estos disfrutarán de la misma prerrogativa, una vez que la deuda que garantizan sea cancelada, o pueda ofrecerse y aceptarse otra garantía.

Creación de la oficina de estadística agrícola, que autorice, conforme a las necesidades del país, los cultivos de los artículos de consumo nacional. Esta oficina deberá llevar un control absoluto sobre las siembras de los artículos que se efectúan.

Prohibición de la exportación del oro en cualquier forma que sea.

Declaratoria de la libre consecución del oro del territorio nacional, adjudicándole al dueño del suelo el derecho de propiedad del oro que extraiga del subsuelo, y el mismo derecho a todo el que lo extraiga de baldíos nacionales, sin necesidad de hacer denuncias de ley.

El gobierno comprará todo el oro que se le venda, pagando el equivalente de su valor con reducción de los gastos de envío, en colonias que emita anualmente sobre el oro adquirido.

El congreso deberá autorizar al poder ejecutivo para contratar con fuertes compañías petroleras (norteamericanas) las zonas petrolíferas del país, al tenor del proyecto presentado por la International Petroleum Company Oil Corporation de Tampico en 1923, reduciendo el porcentaje que de las utilidades brutas ofreció esta compañía al estado el 8%; y si es necesario también, suprimiendo el canon de CINCUENTA MIL COLONES anuales que dicho proyecto consigna.

PROBLEMAS HACENDARIOS

Nivelar el presupuesto con las entradas anuales del fisco. Y para el estudio del presupuesto se designará el Consejo de Finanzas, recién creado asesorándolo de la comisión de hacienda del congreso, quien determinará tranquilamente el monto de los gastos, sin tener que someter su estudio al antojadizo criterio del congreso torpemente maleado por las influencias morbosas de la política.

Para un estudio integral del problema hacendario nuestro se contratará un experto extranjero que instruya al consejo de finanzas, como lo han hecho con tanto éxito otros países.

Autorizar al poder ejecutivo para adquirir un préstamo de DOS MILLONES de dólares sobre el que hará una emisión sobre la base de un cincuenta por ciento de respaldo, para que por ese medio pague la deuda flotante, y se complete el porcentaje de moneda fiduciaria indispensable según las aseveraciones técnicas y se consiga esa elasticidad indispensable a todas las operaciones provenientes del desarrollo de la riqueza nacional.

Para hacer el empréstito prefijado en el artículo anterior se comprometerá la renta que produzca el monopolio de la gasolina, derogando cualquier otra ley que destine esa renta para otros fines.

Unificación de los tres bancos del Estado en un solo banco que se llamará BANCO DEL ESTADO.

Unificación de los tres bancos del Estado en un solo banco que se llamará BANCO DEL ESTADO.

**PARA GANAR DE 5 A \$100.000**  
**SOLO NECESITA FUMAR**  
**LIBERTY**  
**LA SUERTE**  
**Y cambiar sus cajetillas vacías de 12 cigarrillos por vigésimos de la Lotería del 1.º de Enero de 1932**

Por Alfredo Arriaga y Tretó

La conferencia Birmana LONDRES, 27. — El Príncipe de Gales inauguró hoy, con un discurso que duró cinco minutos, la conferencia anglo-birmana, en el Palacio de la Cámara de los Lores en presencia de más de trescientas personas, inclusive todos los miembros del gabinete y la mayoría de los delegados a la conferencia anglo-india, excepto Gandhi. Las reuniones siguientes serán en Saint-James.

La actualidad política en Francia

PARIS, 27. — La mayoría obtenida por el gobierno en la votación de ayer en la cámara, de ciento setenta y cinco votos, ha sorprendido aun a los más ardientes admiradores de Laval, considerando la posición de este gran demócrata, aun cuando es cierto que lo importante de tal mayoría que la votación se debe a la abstención de los radicales socialistas. El resultado de esta victoria parece asegurar la continuación de Laval en el poder por lo menos hasta las elecciones de la primavera, anulando el movimiento iniciado para hacerle caer, originado por cuestiones internas.

EL SENSACIONAL VUELO DEL AVIADOR REYNAUD

El aviador Reynaud salió a las cinco de la mañana de Karachi, a lo largo del mar de Oman, a través del desierto de Belouchistán, a través toda la costa Sur de Persia y llegó a Ojak a las 10.45, descansó unos minutos y emprendió de nuevo el vuelo, a través del estrecho de Ormuz, todo el Golfo Pérsico y llegó a las 6 de la tarde a Bouchir.

Informe de la delegación británica en París

PARIS, 27. — La delegación británica ha informado al consejo de la Liga que según los observadores militares en Chinchow la situación en dicha ciudad es normal no habiendo señales de que se prepare ataque alguno de parte de los japoneses ni de movilización de tropas chinas. La guarnición china consiste en tres brigadas de infantería y una de artillería con un total de veintidós mil hombres. La novena brigada china está estacionada en Shanhaikuan, ocupando el área desde Lanchow hasta la gran muralla. El informe de la legación agrega que el número de bajas chinas ocurridas en Taitseik el 18 de noviembre ascendieron a sesientas incluyendo las víctimas del frío.

RESULTADOS DE LA ULTIMA REUNION DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES

PARIS, 26. — Como consecuencia de la reunión del consejo de la Sociedad de las Naciones, el secretario ha publicado un comunicado en el que se exponen las medidas adoptadas con el propósito de impedir la agravación del conflicto Manchuriano.

Disturbios en Londres

LONDRES, 27. — Numerosas personas resultaron heridas en un choque ocurrido, en el distrito de Walthamgreen entre policia y desahuciados.

INTERVENCION DEL DIPUTADO FRANKLIN BOULON EN EL DEBATE SOBRE POLITICA EXTERIOR FRANCESA

PARIS, 27. — En la última sesión de la cámara el diputado Franklin Boulon afirmó que millares de francos han sido comprometidos en garantía en la política seguida por el gobierno en Extremo Oriente como consecuencia de la actitud contradictoria que se ha seguido en ese conflicto. Afirmó además que el canceller Bruening no es sino un juguete de los Hitlerianos quienes quieren la quiebra exterior de Francia, después de su quiebra interior. Criticó la política económica de Francia como consecuencia de la actitud adoptada por Inglaterra al iniciar una guerra de tarifas.

El diputado socialista León Blum afirmó que había una conexión estrecha entre las reparaciones de créditos a corto término y las reparaciones de las deudas interrelacionadas, y preguntó al gobierno su opinión a ese respecto. El premier Laval rehusó abordar la cuestión de las deudas privadas con Alemania y concluyó afirmando que la confianza no renacerá si no hay respeto a la palabra dada al firmar los tratados. Tres órdenes del día fueron depositadas. Laval propuso la cuestión de confianza al pedir una prioridad de la orden del día gubernamental contra las órdenes del día presentadas por el partido socialista de una parte y el partido radical socialista de otra parte, las cuales fueron rechazadas respectivamente por 325 votos contra 240 y 710 votos contra 277. La orden del día de los republicanos de izquierda aprobó las declaraciones del gobierno y preconizando un voto de confianza basado en la salvaguardia de los derechos de Francia a fin de que ésta siga su política de paz y de cooperación internacional fue aprobada por 325 votos contra 150.

Nota de la R. — A fin de que nuestros lectores tengan una idea del importantísimo debate que acaba de tener lugar en la cámara francesa damos los siguientes datos. Franklin Boulon es uno de los jefes de los partidos republicanos de derecha. León Blum es el jefe del partido socialista francés y Herriot es el jefe del partido radical socialista. La coalición de partidos que apoya al gobierno de Laval está constituido por un bloque de diputados del centro, es decir, con tendencias democráticas que excluyen todo extremismo de derecha o de izquierda.

LA DELEGACION CHINA EN LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES COMUNICA QUE LOS JAPONES SIGUEN AVANZANDO EN MANCHURIA

PARIS, 27. — La delegación China ha comunicado al secretario del consejo dos informes según los cuales en primer lugar las tropas japonesas ocuparon la ciudad de Hsinmin el 25 a medio día el comandante de las fuerzas japonesas arrestó al presidente de la cámara de comercio local. Gran parte de las fuerzas chinas de defensa local fueron desarmadas por las tropas japonesas quienes lanzaron más de veinte bombas al norte de la ciudad. En segundo lugar comunica que sus cuerpos del ejército japonés se están concentrando en Ying Keou y parecen avanzar hacia el Oeste.

REUNION DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE DESARME

PARIS, 27. — La primera sesión del Congreso Internacional para el estudio del desarme se abrió con una representación de más de 800 delegados de todo el mundo. Painlevé, desarrolló con mucho vigor la tesis de que previamente debía discutirse el problema de la seguridad. Su discurso provocó varios incidentes, pero mantuvo con toda fuerza y claridad sus palabras.

COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA SOBRE LA BAJA DE LA LIBRA

LONDRES, 27. — Los comentarios de la prensa sobre la baja de la libra esterlina son considerables el Morning Post, dice que es necesario que las compañías de seguros mantengan sus reservas de moneda extranjera. El "Financial News" combate la teoría de que la baja de la libra es debida a las exportaciones de capitales franceses. El "Financial Times" constata que los últimos efectos de la política seguida por el gobierno han producido una mayor actividad en los negocios, pero prevee aun grandes fluctuaciones en la libra esterlina. En general la prensa critica lo impreso de la política americana. El Daily Express constata que no tiene razón de ser las críticas que se hacen a la política proteccionista del gobierno puesto que no es tiempo aun de que dicha política produzca ningún resultado.

La circulación financiera del Banco de Inglaterra es de 354 millones 400 mil libras esterlinas contra 350 millones del período correspondiente a 1930. Las reservas son de 42 millones contra 62 millones de libras esterlinas.

MONUMENTAL ARTICULO DE CAILLAUX

PARIS, 27. — El gran financiero Caillaux ha publicado un monumental artículo en el que estudia los efectos de la producción y el consumo y demuestra que la crisis no viene generalmente del exceso de la producción sino de la disminución del poder y compra del consumidor. Preconiza como remedios para la crisis la supresión de barreras aduaneras, la creación de la concurrencia por medio de cooperativas y preconiza sobre todo la creación de ligas de consumidores que tratarán directamente con los productores obviando al comercio privado a no aprovecharse de su posición privilegiada. El índice de renta de los valores franceses ha bajado mucho más que el de los valores de los Estados Unidos o de la Gran Bretaña.

El texto definitivo del proyecto de arreglo de las diferencias chino-japonesa.

PARIS, 27. — El comité de redacción de la sociedad de las naciones ha publicado el texto definitivo del proyecto de arreglo del conflicto Chino-Japonés que será sometido hoy a las cuatro al consejo.

No es cierto que Inglaterra haya desembarcado tropas en China.

LONDRES, 27. — La prensa dispone las informaciones publicadas en Nueva York que afirman que tropas británicas han desembarcado en China, con el objeto de proteger los intereses británicos.

Elección de un nuevo académico en España.

MADRID, 27. — La academia española procederá a la elección de un nuevo miembro que ocupará el asiento dejado vacante por Franco Rodríguez. Probablemente no habrá sino un candidato único.

LAVAL EXPLICA A LA CAMARA FRANCESA SU POLITICA EXTERIOR CON RELACION AL PLAN HOOVER Y AL COMITE DE FINANZAS FRANCO ALEMAN

PARIS, 27. — En respuesta a varias interpelaciones sobre la política exterior del gobierno Laval declara que no ha comprometido a Francia sin la aprobación previa e la cámara cuyo mandato concerniente a la proposición Hoover fue observado estrictamente. Antes de la conferencia de Londres Laval y Bruening tuvieron una entrevista en la que hablaron francamente sobre las relaciones franco-alemanas y Laval declaró al premier alemán que la política prusiana de Francia se debía en gran parte a las manifestaciones intempestivas de los partidos extremistas alemanes. En su discurso Laval recordó a la cámara las dificultades habidas durante la conferencia de Londres y la favorable solución que para la paz del mundo constituyó la formación de un comité franco-alemán que ha mejorado indudablemente las relaciones entre los dos países. El viaje a Washington tuvo la virtud de hacer que desaparecieran muchos mal entendimientos entre los Estados Unidos y Francia, siendo un resultado positivo el que Hoover le prometiera no tomar ninguna iniciativa en cuanto a la cuestión de reparaciones sin consultar previamente a

Francia. Uno de los favorables resultados de la visita a Washington, en el orden económico ha sido el que ambos gobiernos afirmen su voluntad común de mantener el tón de oro. Uno de los párrafos que fueron aplaudidos fue el referente a los ingentes sacrificios que significó el interrumpir los pagos que Alemania lebe hacerle por el concepto de reparaciones, pagos que Alemania no efectúa desde el mes de julio, textualmente dijo: "Si a este gesto generoso de Francia se le llama una mala gestión acepto complacido sus consecuencias. Si los papeles fueran a la inversa, qué pensaría Alemania le la actitud de Francia? La historia no hace otra que repetirse eternamente; y lo que hace Francia simpática para el resto del mundo es precisamente su actitud generosa para el caído. La base de la Europa está precisamente en la colaboración franca y abierta de Francia y Alemania, colaboración que se basa en un deber de solidaridad humana".

Después de diversas interpelaciones la cámara se reunió de nuevo el 21 del mes entrante habiéndole dado un voto de confianza al premier Laval.

Al leer hace unos dos lustros esa ética profesional, que escribe el notable abogado y hombre público Angel Ossorio y Gallardo, que lleva por título "El Alma de la Toga" nos hicimos esta pregunta: ¿Es suficiente para los efectos de la estricteza y sana justicia el desempeñar la función de magistrado, juez o juriconsulto, con la recta y pulcra honradez e imparcialidad acopiándose a las leyes, preceptos y disposiciones del derecho escrito, tal y como muchos lo vienen practicando sujetos al rigorismo gramatical, o se debe como el que fuera llamado "el buen juez de Francia" el célebre Magnaud, hacer en consonancia con los tiempos la interpretación para lo que reclama nuevo espíritu, al no haberse transformado y llevado a cabo con antelación? En tendemos, que aunque haya en ello mucho de radicalismo, se debería de optar y seguir la segunda parte de la interrogación, siempre y cuando acompañe un amplio sentido y una cultura jurídica social que pueda responder al empuje de conflicto y duda. Los Códigos de muchos pueblos traen encima de sí una herencia acunada de legislaciones que obligan a repetir la frase de Heriberto Spencer de "demasiado leyes".

Menger, el profesor austriaco, en su "Derecho Civil y los Pobres" nos dice que las leyes de todo Estado civilizado ocupan bi bliotecas enteras y apenas se puede encontrar quien conozca todo el sistema jurídico de su propio país. En España, por ejemplo, desde sus comienzos hasta llegar al Código Civil de Castilla — que es denominado centralista — necesitó pasar por el indígena, que era cuando había el casamiento pelásico, con contrato nupcial, himnos y sacrificios a Ceres, y beso como señal de posesión. El Colonial que estuvo supeditado a las leyes fenicias, griegas y cartaginesas y romanas, estas últimas Caracalla. El de los pueblos germanos, cual el visigótico, y el Fue ro Juzgo, cuya traducción fué ordenada por San Fernando. Más tarde, Cataluña, Aragón, Valencia, Baleares, Navarra, Baskonia y parte de Galicia, constituyeron los suyos. Con tanto material es imposible que pueda el cerebro humano. Porque si bien es verdad que están en la actualidad descartados todos los anteriores al Derecho Civil y a determinadas disposiciones de la legislación foral, sin embargo, prevalecen muchas teorías del Romano, etc. Salvando a algunos especialistas, los de más no suelen estudiar a fondo más que el que vulgarmente se llama Código Español. Hay algunas de sus doctrinas que necesitan irse renovando. Ya la comisión de Códigos desde ha tiempo viene trabajando en ese sentido.

La vida moderna va modificando a la familia, la propiedad, la sucesión y los contratos. Siendo así, ¿cómo entonces no llevar lo más rápidamente las innovaciones y aceptar la lógica que las circunstancias y situaciones imponen? Afortunadamente el gobierno republicano ha entrado de lleno en este terreno? No lo está haciendo al empezar con la indisolubilidad del matrimonio, rompiendo con la definición que se sostenía prevaleciente del Derecho Canónico, al considerarlo como un Sacramento, en vez de ser un contrato cual marca el Derecho Civil, y que hasta estos momentos que ya se destruye el vínculo, que antes no se hacía más que la separación de bienes y corporal pero sin poder obtener nuevas nupcias, en el divorcio, mientras la propia iglesia en los últimos años ha sido pródiga hasta en anulaciones matrimoniales, a pesar de no tener estas las impedimentos que se necesitaban para llevarse a efecto? Y la investigación de la paternidad, cómo hasta estas alturas no ha sido aceptada? Por qué moral humana se condena a un hijo que carezca de padre? Cívica la considera como la más alta consagración de un derecho que es el supremo de la vida para el que lo reclama, y la consagración es una obligación no menos suprema la de que ninguno eluda la responsabilidad de los propios actos, a los que inhumana e injustamente le niegan. En cuanto a los hijos ilegítimos o adulterinos hay que hacer algo por lo menos como lo tiene el Uruguay, que es quien por lo pronto ha estimado una base de protección.

Respecto a la propiedad, no admitimos la teoriaproudhoniana, que ya antes la pregona San Ambrosio, pero si es preciso surfran modificaciones esenciales que creemos se han de hacer con el proyecto y estudio hecho por el muy ilustre catedrático de la Universidad de Granada, y ministro de Gracia y justicia, uno de los más notables del elemento joven Fernando de los Rios Urruti. No sabemos si en cuanto a la tierra se haga algo como en determinados lugares de la república gaia, y que entra a la vez en la esfera los contratos, al llevarse a la terminación del arriendo el culti vador la primera capa de la tierra labrada. Se dio un paso aceptable con la estipulación máxima del interés por la Ley Alcázar, y de gigante con haber considerado a la concubina en determinados casos para los efectos de la herencia como la esposa legítima, se precisa continuar por esa senda y que vayan determinando con la cetera de injusticias que en el día no tienen razón de ser. De lamentar ha sido que un país que tiene elementos de los mejores en la ciencia: con tribunales de acrisolada virtud y saber, que haya en determinados aspectos permanecido en un statu quo, con hombres de talento y aptitudes como este bondadoso y amable de Felipe Clemente de Diego, a nuestro entender el civilista más eminente que tiene España y uno de los que más valen también de los que corresponden al habla castellana. Lo conocimos cuando acababa de hacerse cargo de la Cátedra de Derecho Civil en la Universidad de Valladolid. Como maestro difícilmente se pueda encontrar uno que sea más agradable a sus alumnos. Tiene la ventaja que le acompaña tipo y figura. Enemigo de suspender a sus discípulos sabía atravesar al estudio de manera que todos procuraban aprender y trabajar. Su sistema, consistía en preguntar "qué era lo que no se sabía". De esta forma tenía que repensar el tema. Como sus conocimientos son de los más extensos y varias, le resultaba del todo fácil hacer una magistra conferencia. Cualquier asunto de índole privada concerniente a consultas de Derecho que tenía alguno de la clase, lo evacuaba con el mayor cariño y entusiasmo. Muchos pudieron resolver de esa manera conflictos que les hubieran costado dinero y disgustos. Filósofo y práctico a la vez en todo lo relacionado con su asignatura, cualquiera disertación de la en el orente el conocimiento del punto tratado. Enciclopédico

co y perfecto bibliógrafo la ciencia jurídica, es un verdadero almacén de todos los tratadistas más importantes de todos los tiempos, y lo chacante es, que su investigación abarca inclusive a otros que parecen secundarios. De todos ellos y de distintas naciones, conoce sus tendencias, escuelas, etc. Como comentarista es una de las sagacidades pasmosas. Verlo es no en "Las Fuentes del Derecho Civil", o en "La Transmisión de las Obligaciones" según la doctrina y la legislación española y extranjera. Por todos los legistas es considerado como autoridad indiscutible. Al vacar una Cátedra de la Central de Madrid, que es la que hoy tiene los aspirantes a las oposiciones intentaba hacerlo Melquíades Álvarez, el grandilocuente orador, y profesor en aquel entonces de Derecho Romano de la Universidad de Oviedo. Tan luego como supo que De Diego se presentaba, levantó el voto renuncian do a la mano "de Doña Leonor". Si el foro y claustro universitario español llegó a tener un Alon so Martínez Arribas, Romero Girón, Silvea, Augusto Comas, Durán y Bas, Manrrea, Sánchez Román (padre), etc., éste no tiene que envidiar a ninguno de ellos, antes al contrario, en lo que corresponde a su disciplina. De haberse dedicado de lleno al ejercicio del bufete hubiera sido el Díaz Cobeña o el Martos de la época actual, pero es enemigo acérrimo de los "poillias" de los juzgados, de todos los "pica-pielitos" de esos que no tienen más cultura que el saber ciertas aritméticas que les concede la despreocupación y la desvergüenza. Huvo de ellos como de una enfermedad contagiosa, a pesar de ser quien diera aquel tratado del "Uso, los usos sociales, y los usos convencionales" en el código civil español.

Por la Real Academia de Jurisprudencia, de la que ha sido presidente, se le han publicado varios tratados. Honrado a carta cabal, tiene que luchar intensamente para sostener una prole numerosa. Pudiendo si hubiera querido hacerse muy rico, no lo es por la dignidad excesiva en sus funciones. Para el profesorado patrio es un verdadero orgullo el poder contar con un hombre de esa naturaleza. Elegante y pulcro, le da cierto carácter de alta distinción, su bella barba cuidada con esmero y hasta con coquetería.

Lo que dijo don Franco... Viene de la Primera pag. Hay algunas de sus impresiones sobre la forma de solventar a Costa Rica. —La cuestión política — sigue diciendo el doctor Ibarra está en un plano espinoso, de peligro a efervescencia. Hay tres candidatos que se disputan el poder: los licenciados Ricardo Jiménez O., Manuel Castro Quesada y Carlos María Jiménez. El primero y el último parece que se fusionarían a última hora si don Ricardo no obtiene mayoría absoluta en los comicios, a fin de impedir que llegue al poder el licenciado Castro Quesada. Pero un considerable número de diputados en el congreso acaba de lanzar un reto al candidato Jiménez Oreamuno,

decidiendo que la elección la perderá porque no obtendrá mayoría absoluta. Pero esto no amilana al viejo león costarricense, y así los ricardistas creen obtener el triunfo en la primera elección por medio de una mayoría abrumadora. —De todos modos — terminó el doctor Ibarra Mayorga — mi opinión es que Costa Rica saldrá bien de su debate político por la cordura de sus hombres, pues allí no es como entre nosotros en que el fanatismo nos lleva a extremos peligrosos. El doctor Ibarra Mayorga viene restablecido, después de haber sido operado en el Hospital de Santo Tomás, de Panamá. Nuestro saludo.

El Ministro de Justicia califica de diáfana la situación política de España

MADRID, 27. — El presidente del consejo, Azaña, ha negado importancia a la entrevista celebrada ayer con Maura y Sánchez Guerra, que ha causado, sin embargo, sensación. El jefe del gobierno recibió a los delegados al congreso cinematográfico, quienes le hicieron entrega de las conclusiones aprobadas por éste. El ministerio de estado ha acordado la repatriación de los emigrantes españoles que se encuentran sin medios de subsistencia en Habana, cuyo número no se ha fijado, y para lo cual se ha concertado un precio reducido con la Compañía Transatlántica, contribuyendo a la repatriación las sociedades españolas de Cuba, circunstancia que no ocurre en otros países en donde se plantea el mismo problema y en donde todavía no ha podido decidirse nada. La subsecretaria de estado sigue en negociaciones con la Transatlántica y los funcionarios de emigración para resolver este asunto. En vista de las dificultades que ha encontrado la solución del conflicto chino-japonés, el ministro deestado Lerroux se ha visto obligado a retrasar su regreso de París que ausentarse hasta ese día.

Las negociaciones comerciales con Italia han sido suspendidas hasta el 14 de diciembre por el jefe de la delegación italiana quien parte para Roma, coincidiendo con que así como se da a Italia el trato de nación más favorecida en lo referente a los artículos beneficiados con el modus vivendi concertado con Francia, Italia mantendrá los beneficios otorgados al atún y las conservas españolas.

El ministro de instrucción Pública confiere hoy con el obispo de Madrid-Alcalá. El de trabajo, Largo Caballero, ha manifestado acerca del conflicto de los al tos Hornos de Vizcaya que aunque los obreros no aceptan la solución acordada, ésta será puesta en vigor.

El ministro de comunicaciones informa que el sábado en la mañana entregará oficialmente a la comisión mixta de arbitraje la documentación sobre el conflicto de la huelga quedará definitivamente solucionada.

AYER HUBO UN CHOQUE EN TARAS

El camión número 29, camino a Cartago fué víctima de una embestida que lo derribó el auto número 1535, que marchaba a gran velocidad, según acusación del dueño del camión.

No hubo consecuencias personales, sólo averías y el reclamo correspondiente por parte del dueño del camión; la agencia del tráfico tramita el asunto.

Quiere Ud. un magnífico Radio al más bajo precio de plaza? DIRIJASE LISTED DONDE ABRAHAM CONEJO TELEFONO 2463 quien se lo proporciona de marca "ROYAL" que es la mejor, sin cobrarle los grandes gastos de alquileres y anuncios pomposos.

Dr. FERNANDO PINTO E. MEDICO Y CIRUJANO EXTERNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS Propuesto para ser laureado en el próximo concurso de la Facultad de Medicina de Paris Especialista en Ginecología, Obstetricia y Vías Urinarias Horas de consulta: de 9 1/2 a 11 1/2 a. m. y de 2 a 4 p. m. OFICINA: 100 varas al Norte del Banco de Seguros (Frente a la Clínica del Dr. Hernández) Teléfonos:—Consultorio 3688 — Habitación 3024

DE GRECIA Nov. 25 de 1931. Para la capital, en vía de negocios, partió el estimable caballero don Tito Esquivel. Varios de sus amigos fueron a la estación a despedirlo, pues el señor Esquivel por su buen trato, por su educación, por su amor al progreso y como buen luchador en pro de las obras públicas, se ha hecho acreedor al aprecio que se le tiene. Como presidente municipal de esta ciudad ha puesto todo su empeño por el surgimiento del pueblo, como también porque los ingre sos sean bien dispuestos en el ornato de la población. Es digna de encomio esa labor de tan desinteresado caballero. Estas virtudes las toma el pueblo con gratitud y por ende, el deseo que el señor Esquivel ocupe un lugar preferente en la lista de diputados para que en esa curul venga a poner su empeño y laboriosidad en pro de la localid ad que representa, pues si como municipio lo hace, en esa nueva posición lo hará con mayor empeño. Corresponsal Viajero